
 

 

HFV-Vereinsdialog: Besuch beim FC Alsbach 
 
Ralf Viktora (HFV-Schatzmeister) war zum ersten Präsenz-Vereinsdialog 2021 beim FC 
Alsbach im Fußballkreis Darmstadt zu Gast. Im Mittelpunkt des Abends stand die zukünftige 
Entwicklung des Vereins. Vorstandsmitglied Till Faber stellte den Verein vor und berichtete 
von Überlegungen zur zukünftigen Ausrichtung des Vereins und der Entwicklung eines 
Jugendkonzepts. 
 
In einer kurzweiligen Diskussionsrunde tauschten sich die Vorstandsmitglieder des FC mit 
den Vertretern des Kreisfußballausschusses sowie des HFV-Präsidiums zu aktuellen und 
belastenden Problemen aus. Neben dem Kernthema Vereinsentwicklung beschäftigten die 
Anwesenden auch die Themen Finanzen, Sponsoring und die Gewinnung von 
Jugendtrainern. 
 
Eine große Herausforderung sieht Vorstand Joachim Fricker in der Mitgliedergewinnung 
beziehungsweise der Jugendarbeit. Die schwindende allgemeine Vereinsbindung und die 
hohe Drop-Out-Rate im C-Junioren-Alter beschäftigten den Vorstand. Schatzmeister Viktora 
empfahl dem Verein, sich mit der Entwicklung neuer Angebote wie eFußball und die 
Gründung einer Mädchenmannschaft auseinander zu setzen. Ebenso seien Initiativen im 
Bereich Kooperation KITA/ Schule & Verein eine Möglichkeit. Wichtig sei aber zuallererst 
eine Potenzialanalyse im Hinblick auf die Mitgliedergewinnung in der näheren Umgebung 
anzustellen. 
 
Michael Sobota (Kreisfußballwart Darmstadt) zog ein positives Fazit. „Ich bin sehr angetan, 
vom hohen Engeagment der Verantwortlichen beim FC Alsbach. Ich bin sicher, dass der 
Verein auch für die Zukunft sehr gut aufgestellt ist“, so Sobota, der den Fußballkreis 
gemeinsam mit seinem Stellvertreter Dieter Behrendt vertrat. 
 
Der Vereinsdialog ist ein Bestandteil des Masterplans 2024. Übergeordnetes Ziel der 
Zukunftsstrategie Amateurfußball ist es, das weltweit einmalige, flächendeckende Netz von 
gemeinnützigen Fußballvereinen zu erhalten. Dafür hat sich der HFV gemeinsam mit dem 
DFB und seinen Landesverbänden Maßnahmenpaket mit über 50 Maßnahmen entwickelt, 
welches in der Umsetzung ist. 
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